

Face à la haine, résister

# RAPPORT ANNUUEL 2024

**PRISMI**

lgbtiq+  
global solidarity

The logo graphic for PRISMI consists of a stylized, multi-colored shape resembling a flag or a ribbon, with segments in yellow, red, blue, and white, positioned to the left of the text.

### EDITO

# Face à la haine, résister

En 2024, les droits des personnes LGBTIQ+ ont été violemment remis en question dans de nombreuses régions du monde. De nouvelles lois criminalisantes ont été adoptées au Ghana et au Burkina Faso. En Europe, aux Etats-Unis et en Amérique latine, les discours politiques hostiles se sont multipliés, mettant en péril des acquis pourtant considérés comme établis.

C'est dans ce contexte difficile que PRISMI a choisi d'agir avec détermination. 2024 a été l'année la plus active depuis la création de l'association. Trois nouveaux projets ont été lancés avec des organisations partenaires locales en Équateur, en Bolivie et au Cameroun. Grâce à ces initiatives, 2'400 personnes ont été touchées directement, et 95 personnes LGBTIQ+ ont pu améliorer concrètement leurs conditions de vie. Ces chiffres sont autant d'histoires de dignité retrouvée, de sécurité renforcée et d'espoir ravivé.

En Suisse aussi, notre engagement s'est poursuivi. À travers six événements de sensibilisation, nous avons touché 17'740 personnes. Conférences, projections, expositions : autant d'occasions de donner la parole aux communautés que nous soutenons et de rappeler que la solidarité internationale commence ici, chez nous.

L'association se renforce peu à peu, notamment avec de nouvelles personnes au sein du comité. Mais notre travail reste immense et nous avons plus que jamais besoin de soutien.

Un immense merci à nos partenaires institutionnels, à nos membres, donateur·rice·x·s et allié·e·x·s : c'est grâce à vous que nous pouvons continuer à défendre, partout dans le monde, les droits et la dignité des personnes LGBTIQ+.

Gaspard Nordmann  
Président

## NOTRE IMPACT EN 2024

95

personnes ont amélioré  
leurs conditions de vie

2'400

personnes atteintes  
par les projets à l'étranger

3

projets

17'740

personnes sensibilisées  
en Suisse

CHF 70'353

transférés aux organisations  
partenaires

### NOTRE APPROCHE

## Accompagner celles et ceux qui se battent pour les personnes LGBTIQ+

L'approche de PRISMI vise à collaborer étroitement avec des organisations locales qui défendent les communautés LGBTIQ+ et leurs droits. Nous croyons fermement que ces partenaires, qui connaissent intimement les réalités et spécificités locales, sont les mieux placés pour mener des actions pertinentes et efficaces.

En 2024, PRISMI a ainsi pu accompagner trois organisations locales en Equateur, Bolivie et Cameroun.



## EQUATEUR

# ProDiversidad: entrepreneuriat queer

Le projet ProDiversidad, mené par l'organisation équatorienne Diálogo Diverso, a accompagné 30 entrepreneur·e·s LGBTIQ+, migrantes et équatorien·ne·s à Quito et Cuenca. Grâce à une série de formations pratiques et un mentorat personnalisé, chaque participant·e a pu renforcer ses compétences et développer son activité dans des secteurs aussi variés que la restauration, l'événementiel, les soins personnels, l'artisanat ou encore les services.

La portée de ce projet est double : d'une part, il lutte contre la marginalisation d'une population qui rencontre souvent des difficultés à trouver un emploi en favorisant l'inclusion sociale et économique. D'autre part, en offrant une visibilité accrue aux personnes LGBTIQ+ en tant qu'actrices du changement, il renforce leur légitimité tant dans le monde des affaires que dans la société.

**Projet mené par Diálogo Diverso (Quito)**

Soutenu par le Canton de Genève,  
la Ville de Meyrin et NETWORK

## Témoignage

**Carolina Almeida**

33 ans, équatorienne

fondatrice de  
"Las Lasañas de Caro"



**" Il y aura toujours des peurs, mais ce qui compte, c'est d'essayer."**

Le projet ProDiversidad nous a vraiment permis d'avancer en tant qu'entrepreneur·e·s dans la communauté LGBTIQ+. Ça a été une opportunité pour nous de grandir, d'apprendre depuis zéro et d'acquérir des outils pour nos projets.

**Mon message pour d'autres entrepreneur·e·s?**

Que les rêves peuvent devenir réalité, mais il faut se battre. Il faut s'entourer de gens qui vous élèvent, qui vous aident, qui vous soutiennent. Et puis il faut prendre des risques, parce que celui ou celle qui ne risque rien ne gagne rien. "



## BOLIVIE

# Accès à la Justice pour les LGBTIQ+

Démarré en juillet 2024, le projet "Justice Inclusive" s'est articulé autour de trois axes : accompagnement des victimes, renforcement communautaire et sensibilisation du système judiciaire. En 2024, 21 cas de violations ont été suivis, dont des situations de violence, de discrimination et de non-reconnaissance des identités trans. De plus, 11 personnes trans ont été soutenues dans leur démarches administratives pour le changement de genre et de nom(s) dans les documents officiels. Neuf cas emblématiques ont été dénoncés et suivis, dont six meurtres de personnes trans et gay, dans un contexte d'impunité persistante.

Enfin, 24 activistes ont été formé·e·x·s à la documentation et à la défense des droits. De plus, un partenariat avec le Tribunal Constitutionnel Plurinational de Bolivie a permis l'organisation d'un cours international sur les droits LGBTIQ+, réunissant plus de 2000 participant·e·x·s à travers l'Amérique latine.

Projet mené par **ADESPROC Libertad (La Paz)**  
Soutenu par la Ville de Genève

## Exemple d'un cas

### ● Discrimination en milieu carcéral

Dans le Centre de Orientation Féminine d'Obrajes à La Paz, Alicia (nom fictif), une femme lesbienne privée de liberté, a été victime de discrimination de la part d'une agente de police, qui l'a insultée, photographiée sans son consentement et menacée de révéler son orientation sexuelle. Un simple geste d'affection avec sa compagne a suffi à déclencher des sanctions disciplinaires. «**Nous avons peur, on ne connaissait pas nos droits. Je pensais devoir me cacher**», confie Alicia.

Grâce à une lettre envoyée par un proche, Alicia a pu entrer en contact avec ADESPROC Libertad. Un accompagnement juridique a été mis en place, permettant d'intervenir auprès des autorités du centre pénitentiaire pour exiger le respect de ses droits. «**Prohiber l'affection entre personnes de même sexe, c'est violer leur droit à la vie privée**», rappelle Favio Schuett, avocat et chargé de projet à ADESPROC

Des recommandations officielles ont été adressées au personnel du centre pour garantir la non-discrimination. Alicia conclut : «**Maintenant je sais que personne ne peut me nier le droit d'être qui je suis. Je peux vivre librement mon orientation, sans peur.**»



## CAMEROUN

# Aide aux LGBTIQ+ incarcérées

Au Cameroun, où les relations entre personnes de même sexe sont criminalisées, les arrestations arbitraires de personnes LGBTIQ+ sont fréquentes, souvent fondées sur des soupçons, dénonciations ou chantages. En 2024, grâce à un appel aux dons et une soirée de soutien organisée par PRISMI, cinq personnes LGBTIQ+ en détention provisoire ont pu bénéficier d'une aide cruciale.

Une avocate sensibilisée aux droits LGBTIQ+ a assuré leur défense devant les tribunaux. En parallèle, des colis mensuels – aliments, médicaments et produits d'hygiène – leur ont été livrés pour faire face aux conditions de détention précaires.

Trois personnes ont pu être libérées. Malgré l'aide, deux femmes ont malheureusement été condamnées pour "crime d'homosexualité" et restent incarcérées. Ce projet montre l'urgence de lutter contre des lois injustes qui criminalisent nos identités et légitiment la violence.

**Projet mené par NEGO ACTION (Yaoundé)**  
Soutenu par nos membres et "Le Phare"

## Témoignage

" Mon expérience en prison n'a pas été facile. Vu le motif qui m'a mené là-bas, j'étais en proie à toutes les dérives : privation de nourriture, je ne pouvais pas me laver comme les autres, j'étais tout le temps bastonné pour rien.

En prison, j'ai eu la chance de rencontrer des membres de la communauté LGBTIQ+ qui m'ont beaucoup soutenu.

Au-delà de l'aide alimentaire que j'ai bénéficié, l'association NEGO ACTION m'a envoyé une avocate, qui a pesé de tout son poids pour que je puisse trouver la liberté au jour d'aujourd'hui. Après ma libération, c'était vraiment un ouf de soulagement !

C'est grâce aux membres de la communauté que j'ai trouvé en prison, qu'**au jour d'aujourd'hui, je suis libre !** "

**Alino\***

26 ans, camerounais

\* prénom d'emprunt pour respecter son anonymat



## AUTRES ACTIONS MENEES EN 2024 SENSIBILISATION EN SUISSE

### SOIREE DE SOUTIEN

Le 2 mars 2024, plus d'une centaine de personnes se sont rassemblées au bar Le Phare à Genève pour une soirée festive et solidaire en soutien à notre projet d'aide aux personnes LGBTIQ+ incarcérées au Cameroun. Un moment de fête engagé qui a permis de récolter des fonds tout en rassemblant autour de notre cause.

### DISCOURS OFFICIELS

Nos prises de parole lors de la Journée internationale contre l'homophobie, la transphobie et la biphobie (IDAHOBIT) le 17 mai, et lors de la Pride à Martigny le 10 juillet, ont rappelé avec force que notre combat continue tant que touxtes ne seront pas libres, partout dans le monde.

### FILM-DEBAT

Le 10 septembre, dans le cadre du festival de film queer Everybody's Perfect, PRISMI a présenté le documentaire "Code der Angst" d'Appolain Siewe, consacré à la criminalisation de l'homosexualité au Cameroun. La projection a été suivie d'un débat riche avec le public.

### TABLES RONDES

La participation de PRISMI à plusieurs tables rondes témoigne de la reconnaissance croissante de notre expertise en matière de droits LGBTIQ+ à l'international.

Le 23 mai, une première table ronde co-organisée avec la Ville de Genève a permis de débattre de l'inclusion des personnes LGBTIQ+ dans la coopération au développement. Une seconde, organisée par MOJUST, a porté sur l'incarcération des LGBTIQ+ en Bolivie.

## RAPPORT FINANCIER

# Comptes 2024

au 31 décembre, en CHF

### BILAN

	2024	2023
<b>ACTIF</b>		
Liquidités	25'850	47'894
Créances à court terme	30	150
Actif immobilisé	-	-
<b>Total de l'actif</b>	<b>25'880</b>	<b>48'044</b>

### PASSIF

Dettes à court terme	-	-
Fonds affectés à projets	16'926	44'000
Capital libre	8'954	4'044
<b>Total du passif</b>	<b>25'880</b>	<b>48'044</b>

### COMPTE D'EXPLOITATION

	2024	2023
<b>RECETTES</b>		
Cotisations	100	50
Dons libres	1'602	1'200
Dons affectés	46'928	44'000
<b>Total des recettes</b>	<b>48'630</b>	<b>45'250</b>

### CHARGES

Projets de solidarité	-70'353	-
Projets de sensibilisation	-	-
Recherche de fonds	-61	-300
Charges administratives	-380	-387
<b>Total des charges</b>	<b>-70'724</b>	<b>-687</b>

Résultat avant variation	-22'164	44'563
Variation du capital	27'074	-44'000
<b>Résultat de l'exercice</b>	<b>4'910</b>	<b>563</b>

Capital libre au 1er janv.	4'044	3'481
Résultat annuel	4'910	563
<b>Capital libre au 31 déc.</b>	<b>8'954</b>	<b>4'044</b>

### RECETTES

<b>Subventions publiques</b>	<b>88.7%</b>
<b>Secteur privé</b>	<b>7.8%</b>
<b>Don libres et cotisations</b>	<b>3.5%</b>

### CHARGES

<b>Projets, dont:</b>	<b>99.4%</b>
Equateur	80.6%
Bolivie	16.9%
Cameroun	1.8%
<b>Recherche de fonds</b>	<b>0.1%</b>
<b>Administration</b>	<b>0.5%</b>

L'année 2024 se conclut par un résultat positif de CHF 4'910.-.

Grâce à une gestion bénévole et à des frais de structure minimisés, presque la totalité des fonds recueillis est consacrée aux projets de solidarité.

### Nos soutiens en 2024:



network  
GAY LEADERSHIP

MEYRIN

# LE PHARE



**UN IMMENSE MERCI à toutes les personnes qui ont soutenu et encouragé notre association.**

**Nous continuerons de mettre toute notre énergie au service des personnes LGBTIQ+ dans le monde et de la défense de leurs droits.**

## **MEMBRES DU COMITÉ**

au 31 déc.

Robin Adet (iel/il)

Pascal Muriset (il)

Gaspard Nordmann, président (il)

Nicolas Schnyder (il)

Anastasios Tsingos (il)

## **CONTACTS**

### **PRISMI**

Rue Tolstoï 1

1203 Genève

[www.prismi.lgbt](http://www.prismi.lgbt)

[info@prismi.lgbt](mailto:info@prismi.lgbt)

 [@prismi.lgbt](https://www.instagram.com/prismi.lgbt)

 [/prismi.lgbt](https://www.facebook.com/prismi.lgbt)

 [/prismi-lgbt](https://www.linkedin.com/company/prismi-lgbt)

## **QUI SOMMES-NOUS?**

PRISMI est une association suisse 100% bénévole fondée en 2021. Elle appuie des projets en faveur de la communauté LGBTIQ+ dans le monde, en collaboration avec des organisations locales.

### **VISION**

vivre dans une société où personne ne soit en danger ou discriminée à cause de qui elle est ou qui elle aime.

### **MISSION**

promouvoir une vie digne et fière de toute personne quelle que soit son orientation sexuelle ou son identité de genre et contribuer au respect et à la promotion des droits des populations LBGTIQ+.

**SOUTIENS NOTRE ASSOCIATION!**

**FAIRE UN DON >> IBAN: CH27 0900 0000 1574 0951 4**

